

E

Editorial

La UACH mira a sus orígenes ciudadanos

La Universidad Austral celebró ayer 70 años, con énfasis en recordar su historia, ligada a los sueños de la región de Los Ríos.

Una ceremonia emotiva fue la que se vivió ayer en la Universidad Austral de Chile, con motivo de la conmemoración del 70º aniversario de la casa de estudios. El reciente fallecimiento de uno de sus estudiantes en una actividad académica -Jaime Ignacio Aravena Alvarado- y la conciencia sobre la crisis económica y administrativa que enfrenta la institución, obligaron a una gran sobriedad, a una mirada introspectiva y a una reflexión respecto de los cimientos sobre los cuales se fundó, el 7 de septiembre de 1954, y que están resumidos en su lema: “Libertad Capitur”, la Libertad se Conquista.

Durante la jornada, el rector José Dörner revisó la historia y recordó el origen ciudadano de la universidad, nacida desde el esfuerzo y los sueños de la comunidad local; la alcaldesa de Valdivia Carla Amtmann recordó la profunda alianza emocional y material de la región con ella; mientras que la ex Presidenta Michelle Bachelet, invitada especial a la ceremonia (ver páginas 4-5), se refirió al rol de las universidades con vocación pública en la defensa de la democracia y la libertad de pensamiento. Todos coincidieron en la importancia de la corporación para el desarrollo integral de Los Ríos y del país, instando a fortalecer su rol desde la investigación, la formación de profesionales y personas con pensamiento crítico.

Entre los asistentes, representantes de los diversos estamentos de la ciudadanía regional, parlamentarios, autoridades locales y autoridades nacionales como el subsecretario de Educación Superior Víctor Orellana (quien llegó para reunirse con diferentes representantes institucionales), acompañaron el acto académico brindando su respeto y su apoyo a la UACH en el momento complejo que vive, con la obligación de cumplir un Plan de Recuperación bajo la tutela de la SES, pero también con la necesidad de restaurar unidad y confianzas tanto internas, como externas. Considerando estos elementos, sin duda que el de ayer fue un acto especial. Y una frase puesta en el telón de fondo en el escenario del Aula Magna del campus isla Teja, puede resumirlo con claridad: “Reconocer nuestra historia y tener conciencia de nuestro origen es fundamental para el presente y proyectar el futuro”.